

**PRIORIDAD, GARANTIZAR SERVICIOS**

Plantea Morena retorno digno para migrantes repatriados

Los 200 mil mexicanos que volvieron en 2022 tienen los mismos problemas por los que se fueron

ENRIQUE MÉNDEZ

Los casi 200 mil mexicanos que fueron repatriados en 2022 se enfrentan a las mismas condiciones de inseguridad y pobreza que los motivaron a emigrar, expuso la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, en una iniciativa de ley de retorno seguro, que prevé considerar su reinserción social mediante el derecho a la integridad física, trato digno, seguridad social, empleo y educación para sus hijos.

Se trata de una propuesta que presentó el diputado migrante Mario Torres Escudero, en la que expresa que si bien el gobierno federal ha logrado un eje rector que incluye parte de las necesidades que persisten en la comunidad mexicana en el exterior, el flujo migratorio no se ha detenido.

Esto, expuso, evidencia que se requieren políticas con mayor impacto y alcance, que aunque existe un marco legal de apoyo a los mi-

grantes, sólo considera a los mexicanos en el extranjero, pero no a quienes regresan al país.

“En 2022, más de 198 mil fueron repatriados, enfrentándose de vuelta a las condiciones que en principio les motivaron a emigrar, en un escenario todavía más precario y, en muchos casos, han sido víctimas de delitos por parte del crimen organizado.”

En ese sentido, planteó que resulta prioritario darles la garantía de retorno digno y seguro desde el primer momento de su repatriación o regreso voluntario, lo cual implica vigilancia constante y atención a su integridad física y mental.

Entre otras medidas, la iniciativa plantea procurar servicios básicos de salud, educación y seguridad; asistencia en caso de retorno o repatriación forzosa; crear condiciones sociales y económicas que favorezcan el regreso a sus lugares de origen; protección y apoyo en su traslado, alimentación, albergue, salud, reinserción educativa e incluso atención psicológica.